



Los costes salariales en el seno de la zona euro



Autor : Rémi Bourgeot

La Fundación Robert Schuman publica un estudio titulado "Los costes salariales en el seno de la zona euro. Una relectura de las divergencias en competitividad y de la estrategia de gestión de crisis".

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Alemania **Elecciones** : Alemania **Crisis financiera** : Alemania - Bélgica - Chipre - Grecia - Irlanda - Países Bajos - Portugal **Comisión** : Presupuesto 2014 - IVA - Croacia - Drogas - Finanzas - Bosques **Parlamento** : Igualdad salarial - Corrupción **Consejo** : Energía **Alemania** : Telefonía - Elecciones/Hesse **Austria** : Biología **Bulgaria** : Demografía **España** : Corrupción **Francia** : Jubilaciones - Defensa **Hungría** : Balcanes **Reino Unido** : Clegg/Europa - Europa/Mundo **Suiza** : Referéndum **OCDE** : Agricultura **OTAN** : Drones **FMI** : G20 - Presupuesto **Eurostat** : Comercio **Estudios/Informes** : Trabajo/Alemania - Federalismo - Transatlántico **Publicación** : Europa **Cultura** : Munich/Okttoberfest - Exposición/Louvre - Película/Cambridge - Exposición/Munich - Festival/San Sebastián - Exposición/Varsovia

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

¿Cuál es el análisis del resultado de las elecciones alemanas?



El 25 de septiembre de 2013, el Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani participará en la conferencia organizada por la Fundación Hanns Seidel en Bruselas y hablará sobre el resultado de las elecciones en Alemania y sus implicaciones. La mesa redonda, que moderará un periodista del periódico Die Zeit, contará, además de Jean-Dominique Giuliani, con Markus Ferber y James Elles, diputados europeos, así como con el profesor Heinrich Oberreuter... [Leer más](#)

Elecciones :

El triunfo de Angela Merkel



Según los resultados oficiales, el CDU de Angela Merkel y el CSU logran el 41,5% de los sufragios (311 escaños) en las elecciones legislativas del 22 de septiembre de 2013. El CDU llegó muy por delante del SPD con 25,7% (192 escaños). Su aliado del gobierno saliente, el FDP, no logra superar la barrera del 5% (4,8%), por lo que se queda fuera del Bundestag. Con un 8,6% de los sufragios (64 escaños), la izquierda radical (Die Linke) pierde puntos, lo mismo que los Verdes (8,4% y 63 escaños). El nuevo partido anti-euro, Alternativa para Alemania (AfD) consigue el 4,7% de los votos, por lo que no entra en el Parlamento. La participación electoral ascendió a un 71,5%, es decir un poco más que en el 2009 (70,8%). Lo más probable parece una gran coalición CDU / CSU-SPD... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Tendencia al alza de la economía alemana y de la zona euro



Los expertos del DIW (Instituto alemán para la investigación económica) anticiparon el 18 de septiembre de 2013 una revigorización de la economía alemana en 2014, con la ayuda de la demanda interior. Tras una ligera subida esperada de un 0,4% en 2013, el Producto Interior Bruto (PIB) alemán debería crecer un 1,7% el año que viene, según indicó el DIW en un comunicado de prensa. El instituto añadió por otro lado que la zona euro estaba saliendo de la crisis, y que había señales positivas que indicaban que los países en crisis deberían recuperar el crecimiento en la segunda mitad del año... [Leer más](#)

Reducción del presupuesto belga de 218 millones de euros para el 2013



Se ha reducido el presupuesto del Estado belga de 218 millones de euros para el año 2013. Conforme a las exigencias de la Comisión Europea, el déficit belga asciende sólo a un 2,5% del PIB. Bélgica llegó a reducir su presupuesto bajando 84 millones de euros los gastos de la Seguridad Social y tomando en cuenta 75 millones de euros de dividendos del organismo encargado de liquidar los antiguos activos de Fortis. El gobierno belga recalca que no ha instaurado nuevos impuestos ni vendido participaciones en las empresas. El gobierno belga espera así que el Consejo de la Unión Europea decida sacar al país del "procedimiento de déficit excesivo"... [Leer más](#)

Chipre: nuevo pago del FMI



El 16 de septiembre de 2013, el FMI anunció que había entregado 84,7 millones de euros a Chipre. Este pago completa el segundo tramo del plan de ayuda validado por la zona euro el 13 de septiembre y que asciende a 1.500 millones de euros. Estas entregas se producen después de la primera auditoría de cuentas del país hecha por la Troica, que ha mostrado los grandes esfuerzos llevados a cabo por la isla para estabilizar su economía. El país sigue en una profunda recesión. El FMI explica que, a pesar de las reestructuraciones ya realizadas, los bancos chipriotas siguen sin recuperar la confianza. La salida de capitales alcanzó el 12,6% de los depósitos, es decir 8.000 millones de euros, lo que produjo una contracción de las ofertas de crédito. La situación del Banco central chipriota provocó un desacuerdo entre el Presidente Chipriota, Nicos Anastasiades, y el gobernador del Banco central, Sr. Demetriades, acusado de gestionar mal la crisis. Por ello el FMI sigue preocupado por los riesgos "sustanciales" que persisten en Chipre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Grecia: La tasa de paro asciende a un 27,1% el segundo trimestre de 2013



El 19 de septiembre de 2013, el Instituto griego de Estadísticas publicó un estudio sobre el mercado del trabajo. El segundo trimestre de 2013 bajó la tasa de paro 0,3 puntos con respecto al primer trimestre situándose en un 27,1%. En cambio aumentó la tasa de desempleo con respecto al 23,6% registrado el segundo trimestre de 2012. El número de personas con un empleo aumentó 1 punto con respecto al primer trimestre de 2013, pero registró una bajada de 4,2 puntos con respecto al segundo trimestre de 2012. El número de parados bajó con respecto al primer trimestre, pero aumentó 15,5 puntos con respecto al segundo trimestre de 2012... [Leer más](#)

Irlanda sale de la recesión



Irlanda ha salido de la recesión en el segundo trimestre, según las estadísticas oficiales publicadas el 19 de septiembre de 2013, una buena noticia para el ex "Tigre celta" que pronto piensa salir del plan de ayuda obtenido en 2010. El Producto Interior Bruto (PIB) aumentó de 0,4% durante este período con respecto al trimestre anterior, según indicó la Oficina central de estadísticas irlandesa (CSO)... [Leer más](#)

El gobierno holandés ha presentado el presupuesto del año que viene al parlamento



El rey de Holanda, Guillermo Alejandro, pronunció su primer discurso como soberano ante el Parlamento el 17 de septiembre de 2013. Tradicionalmente es el tercer martes de septiembre, "Prinsjesdag", cuando el jefe de Estado neerlandés lee un discurso escrito por el gobierno que resume tanto el programa político como el presupuesto del año siguiente. El rey destacó que "Holanda sigue luchando contra una crisis económica cuyas consecuencias se siguen sintiendo". Teniendo en cuenta el hecho de

que la economía neerlandesa aún no ha salido de la recesión, el Ministro de Hacienda, Jeroen Dijsselbloem, ha elaborado un presupuesto que prevé 6.000 millones de euros más de ahorros. Según el gobierno, estas medidas darán como resultado una reducción del déficit público al -3,3% del PIB.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El gobierno portugués ha presentado a la Comisión su plan "Portugal 2020"



El 19 de septiembre de 2013, el gobierno portugués envió a la Comisión su plan "Portugal 2020" para poder beneficiarse de 21.000 millones de euros de fondos estructurales europeos para el período 2014-2020. El programa del gobierno quiere concentrar las inversiones en la educación pública, la construcción de carreteras y la modernización de las infraestructuras. Según el proyecto presentado, el 93% de los fondos se concentrarán en cuatro de las siete regiones del país: Norte, Centro, Alentejo y las Azores... [Leer más](#)

Comisión :

Ajuste del presupuesto 2014 por la Comisión



El Consejo adoptó el 2 de septiembre de 2013 su postura respecto al presupuesto 2014, sensiblemente por debajo de lo que proponía la Comisión Europea. No obstante, la Comisión propuso el 18 de septiembre de 2013 añadir 130 millones de euros para el programa Erasmus + dedicado a la educación y la formación de los jóvenes; 30 millones de euros para el programa COSME de apoyo a los emprendedores de pequeñas y medianas empresas y 200 millones de euros para "Horizonte 2020", un programa de investigación e innovación. Además, la Comisión propuso conceder 200 millones de euros suplementarios a Chipre. Los diputados deberían decantarse en octubre de 2013. En caso de divergencias se abrirá un periodo de conciliación de tres semanas... [Leer más](#)

IVA: no salen las cuentas



El 19 de septiembre de 2013, la Comisión Europea indicó que había 193.000 millones de euros de lucro cesante debido al incumplimiento, o debido a la no percepción del impuesto sobre el valor añadido (IVA), en la Unión Europea en el 2011. Esta diferencia se explica no sólo por el fraude, sino también por las quiebras, los casos de insolvencia, los errores estadísticos, los retrasos en los pagos, o incluso la evasión fiscal. Para luchar contra este lucro cesante, los Estados miembro deben luchar más contra el fraude y aplicar más rigurosamente sus legislaciones. Además, facilitar los sistemas de IVA permitiría a los contribuyentes respetar mejor las reglas. Por último, los Estados miembro deben reformar sus sistemas fiscales con el fin de mejorar la eficacia de la recaudación de impuestos y disuadir del fraude y la evasión... [Leer más](#)

Aviso de sanción contra Croacia por no respetar la orden de detención europea



La Comisión Europea lanzó, el 18 de septiembre de 2013, el procedimiento del artículo 39, en contra de Croacia por su negativa a revocar una derogación que limita el alcance de la orden de arresto europea, y excluye el período del conflicto exyugoslavo. Entre las sanciones contempladas por la Comisión figura el bloqueo de la adhesión de Croacia al acuerdo Schengen. Los Estados miembro deberán pronunciarse en un plazo de diez días... [Leer más](#)

Luchar contra los "estupefacientes legales"



El 17 de septiembre de 2013, la comisaria de derechos fundamentales, ciudadanía y justicia, Viviane Reding, presentó una propuesta que pretende reforzar los medios de acción de la Unión Europea contra las nuevas sustancias psicoactivas, llamadas "estupefacientes legales". La Comisión propone un procedimiento más rápido y un sistema más proporcionado con un enfoque gradual. El plazo para prohibir una sustancia en la Unión pasa de dos años a diez meses, y en caso de emergencia, será posible retirar inmediatamente una sustancia del mercado durante un año. La propuesta prevé tres tipos de trato dependiendo de los riesgos y de las utilidades industriales y comerciales de la sustancia en cuestión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Un reglamento para restaurar la confianza en los índices de referencia



El 18 de septiembre de 2013, la Comisión Europea presentó una nueva reglamentación con el fin de restaurar la confianza en la integridad de los índices de referencia (Libor, Euribor, pero también los índices de referencia de las materias primas). La propuesta se refiere a los índices de referencia que se utilizan para los instrumentos financieros admitidos a negociación, para los contratos financieros, o para medir los resultados de los fondos de inversión. El texto pretende mejorar el control cuando se establezcan los índices de referencia; mejorar la calidad de los datos y de los métodos que utilizan los administradores; garantizar la fiabilidad de los datos de los contribuidores y proteger de manera adecuada a los consumidores e inversores que utilicen estos índices de referencia... [Leer más](#)

Estrategia en favor de los bosques de la Comisión



La Comisión Europea propuso, el 20 de septiembre de 2013, una nueva estrategia para los bosques que responde a los retos a los que se enfrenta el sector forestal. La estrategia resalta la importancia de los bosques para el desarrollo rural, el medio ambiente y la biodiversidad. La Comisión aboga por un enfoque global que tenga en cuenta las políticas forestales nacionales. Por último, la estrategia incita a recoger información armonizada y elaborar un sistema de información forestal a nivel europeo. Los bosques cubren casi el 40% de la Unión Europea y podrían suponer un recurso importante, para mejorar la calidad de vida y crear empleos, protegiendo los ecosistemas... [Leer más](#)

Parlamento :

Resolución sobre la diferencia de sueldo entre hombres y mujeres



El 12 de septiembre de 2013, el Parlamento europeo adoptó una resolución sobre la aplicación del principio de igualdad en las retribuciones de hombres y mujeres en Europa. En esta resolución, el Parlamento lamenta la lentitud de los progresos en materia de igualdad de remuneración entre hombres y mujeres y destaca que este principio debería entenderse como una inversión, más que como un coste. Pide pues a la Comisión que vuelva a examinar la Directiva 2006/54/CE, de modo que los Estados miembro reduzcan cinco puntos al año la diferencia de salario hasta la completa supresión de ésta en el 2020. El Parlamento se muestra muy exigente en cuanto a la igualdad de remuneración e invita a la Comisión a apoyar a los Estados miembro "en la promoción de las buenas prácticas"... [Leer más](#)

Lucha contra el crimen organizado, la corrupción y el blanqueo de capitales



El 17 de septiembre de 2013, la comisión especial sobre crimen organizado, corrupción y blanqueo de capitales (CRIM) del Parlamento europeo adoptó medidas para luchar contra la corrupción, el blanqueo de capitales y el crimen organizado. Los parlamentarios quieren que los individuos condenados por uno de estos 3 cargos no puedan ocupar cargos públicos y se les excluya de las licitaciones de mercados públicos. Abogan por que las empresas reembolsen la financiación pública que hayan podido percibir si cometen un delito financiero. Los diputados también quieren atacarse a los haberes de los criminales. Han reiterado su petición de crear una Fiscalía europea que luche contra los crímenes que afectan los intereses financieros de la Unión, pero también que coordine las investigaciones nacionales... [Leer más](#)

Consejo :

¿En qué estado se encuentra el mercado único europeo de la energía?



Durante una reunión informal los días 19 y 20 de septiembre en Vilnius, los 28 ministros europeos de Energía intercambiaron puntos de vista sobre las acciones y medidas necesarias para acabar a tiempo la creación de un mercado nacional europeo de la energía y reforzar la unidad de Europa en las negociaciones con los socios energéticos exteriores. Estas cuestiones son esenciales para obtener una mayor competitividad de la Unión Europea... [Leer más](#)

Alemania :

Compra Vodafone-Kabel Deutschland

La Comisión Europea dio el 20 de septiembre de 2013 su luz verde al rescate por el británico Vodafone del operador de televisión por cable



alemán Kabel Deutschland, considerando que esta unión no perjudicaría la competencia. "La investigación realizada por la Comisión confirmó que las actividades de las partes de la concentración eran esencialmente complementarias" explica el ejecutivo europeo en un comunicado... [Leer más](#)

Elecciones legislativas en Hesse



El 22 de septiembre de 2013 el CDU llegó en cabeza de las elecciones en Hesse, Estado en el que se encuentra la ciudad de Francfort/Mena pero es incierta aún la configuración del gobierno. Según resultados oficiales provisionales, la Unión cristiano-demócrata (CDU) logra el 38,3 % de los sufragios. El SPD llega en segunda posición con un 30,7% de los votos, los verdes consiguen el 11,1% de los votos, la izquierda radical (Die Linke) logra el 5,2% y los liberales (FDP) justo el 5%... [Leer más](#)

Austria :

Apertura en Austria de una biblioteca europea de muestras biológicas



La biblioteca europea de datos y muestras biológicas BBMRI ha abierto oficialmente sus puertas el 16 de septiembre de 2013 en Graz (Austria). Permitirá estudiar ciertas enfermedades y desarrollar nuevas terapias. Este proyecto financiado por el 7º programa marco europeo pretende mejorar la cooperación entre los países europeos en materia de innovación científica... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Bulgaria :

Se espera una importantísima bajada de la población activa según el Banco mundial



En un informe presentado el 20 de septiembre de 2013, el Banco mundial anticipa una bajada del 40% de la población activa en Bulgaria de aquí a 2050. "Bulgaria está en vías de padecer la bajada más brusca de población en edad de trabajar de todos los países, lo que pesará mucho sobre su economía", indicó la institución. En el 2050, solamente uno de cada dos búlgaros tendrá edad de trabajar. Desde 1989, la población búlgara ha pasado de 9 a 7,3 millones de habitantes. Esta bajada se explica sobretodo por una importante emigración, debida al paro, a los bajos salarios y a la falta de oportunidades para los trabajadores cualificados... [Leer más](#)

España :

El gobierno español ha presentado un proyecto de ley contra la corrupción



El 18 de septiembre de 2013, el ministro español de Justicia, Alberto Ruiz-Gallardón, presentó en el Congreso de los diputados el proyecto de ley contra la corrupción. Según el ministro, se trata de un esfuerzo inmenso para erradicar la corrupción en las administraciones públicas y las empresas, para luchar contra la formación de cuentas ocultas y la corrupción internacional. El ministro también recordó la decisión adoptada en el 2012 de aumentar los recursos económicos destinados a los tribunales para testimoniar el compromiso del gobierno en este ámbito... [Leer más](#)

Francia :

Proyecto de reforma de las pensiones



La ministra francesa de Asuntos sociales y Sanidad, Marisol Touraine, ha presentado un proyecto de ley "que garantiza el futuro y la justicia del sistema de pensiones" en el Consejo de ministros del 18 de septiembre de 2013. Este proyecto pretende garantizar el equilibrio en el tiempo del sistema de jubilaciones y hacerlo más justo. La reforma tiene una triple ambición: garantizar la salvaguardia del sistema por reparto asegurando el equilibrio financiero de los planes de pensiones para el 2020 y 2040, con medidas justamente repartidas entre empresas, asalariados y jubilados; hacer que el sistema sea más justo; simplificar la jubilación de los ciudadanos y mejorar la gobernanza y la gestión a largo plazo... [Leer más](#)

Francia y España por una Europa de la Defensa fuerte y marítima



El 16 de septiembre de 2013, el ministro de Defensa francés, Jean-Yves Le Drian, recibió en Brest a su homólogo español, Pedro Morenés Eulate para celebrar un Consejo franco-español de defensa y seguridad. Al término de la reunión firmaron una declaración en la que resaltaron su convicción compartida de una Europa de la defensa fuerte, y hablaron de las viejas relaciones de amistad que mantienen España y Francia en materia de defensa y de seguridad. También destacaron su voluntad de apoyar "una Estrategia de seguridad marítima de la Unión Europea (SSMUE)" a partir del 2014. En este sentido, piden que se realicen programas comunes, como por ejemplo la operación Atalante de lucha contra la piratería en Somalia, y que se establezcan hojas de ruta que permitan reaccionar rápidamente ante cualquier riesgo de inestabilidad... [Leer más](#)

Hungría :

El Grupo de Visegrado abre sus puertas a los países de los Balcanes occidentales



Los países del Grupo de Visegrado (Hungria, Eslovaquia, Polonia y República Checa) van a entamar discusiones con los Estados de los Balcanes occidentales, tal y como ha anunciado el ministro húngaro de administración pública y justicia, Tibor Navracsics, el 16 de septiembre de 2013. Con ocasión del seminario titulado "Por el desarrollo de la administración pública de los países de los Balcanes occidentales", el ministro destacó que trabajar con los países de los Balcanes occidentales permitiría ampliar el campo de las oportunidades de cooperación. Hungría asumió la presidencia del Grupo de Visegrado el pasado mes de julio... [Leer más](#)

Reino Unido :

Nick Clegg reafirma su postura pro-europea



El 18 de septiembre de 2013, el viceprimer ministro británico Nick Clegg volvió a afirmar su posición proeuropea en la conferencia anual de su partido, los Liberales-demócratas (Lib-Dem) en Glasgow. Apoyó el llamamiento del Primer ministro David Cameron por una Unión Europea reformada, pero advirtió contra la tentación de los Conservadores de abandonar la Unión. Según él, Europa es indispensable para el Reino Unido si el país quiere tener peso en la escena internacional. Por eso afirmó que los Liberales-demócratas serían el partido del "In" en el referéndum que David Cameron desea organizar antes de finales de 2017.. [Leer más](#)

Herman Van Rompuy envía un mensaje de esperanza y confianza en la Unión Europea



El presidente del Consejo europeo, Herman Van Rompuy habló el 18 de septiembre de 2013 en la Regent's University de Londres. Pidió abstraerse un poco de la actualidad y ver los progresos logrados en un siglo. Europa, que el pasado siglo se suicidaba en luchas sangrientas, se ha convertido en una tierra de paz, de democracia, de seguridad y de prosperidad. La crisis económica no es suficiente para negar su éxito económico y comercial, y sus divisiones puntuales no ponen en entredicho su unidad general. La Unión Europea tiene un peso evidente en la escena internacional y su fuerte poder de atracción es la prueba de su éxito... [Leer más](#)

Suiza :

Referéndum sobre el servicio militar obligatorio



Mientras que sólo siete países europeos conservan el servicio militar obligatorio (Noruega, Finlandia, Dinamarca, Estonia, Austria, Grecia y Chipre), Suiza se pronunció, el 22 de septiembre de 2013, a favor de mantener este sistema. El 73,2% de los votantes respondieron "no" a la propuesta del Grupo para una Suiza sin ejército, contra el 26,8% de "sí". Hay que destacar no obstante una escasa participación: el 46,4% a nivel federal. Esta votación se percibe como una confirmación identitaria. Todos los grandes partidos estaban en contra de la propuesta, excepto el Partido socialista... [Leer más](#)

OCDE :

Informe sobre las políticas agrícolas en el 2013

El 18 de septiembre de 2013, la OCDE publicó un informe sobre las políticas agrícolas en 47 países que representaban el 80% de la



producción agrícola mundial. En este informe, la OCDE saluda la recuperación del apoyo a la agricultura en el mundo entero, como en el caso de la Unión Europea que ha pasado del 18 al 19% de ingresos agrícolas. En cambio, el informe de la OCDE explica que el acuerdo de junio de 2013 sobre la PAC para 2014-2020 no supone una ruptura importante en la amplitud del apoyo por parte de los 28 Estados miembro de la UE. Debido al buen comportamiento de los precios agrícolas la ayuda debería transformarse más bien, según la OCDE, en un apoyo a los salarios bajos, al bienestar de las colectividades rurales y a la estabilidad medioambiental... [Leer más](#)

OTAN :

Más drones para Europa



El Secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, pidió el 19 de septiembre de 2013 a los países europeos que adquieran más drones y refuercen su industria de la defensa, que sigue siendo demasiado "nacional y fragmentada". Para ser "fuerte", la OTAN "necesita una Europa poderosa en cuanto a capacidades, industria de la defensa y compromiso político", declaró el Sr. Rasmussen en un discurso sobre "el futuro de la Alianza atlántica". "Me gustaría que los europeos desempeñaran su papel adquiriendo más drones para reforzar la vigilancia, más aviones de gran capacidad y aviones nodriza para aumentar sus capacidades de despliegue, más radares en los buques", detalló... [Leer más](#)

FMI :

Evaluación de los países del G20



El FMI publica sus evaluaciones respecto a la sostenibilidad de las economías del G20, en el marco del Proceso de evaluación mutua (PEM), puesto en marcha en el 2009. Este informe, titulado "Desequilibrios y crecimiento" actualizado en septiembre de 2013, registra una reducción de los desequilibrios en las economías del G20, a pesar del importante trabajo que queda por hacer para apoyar un crecimiento sostenible. Se ha detectado que varios miembros, entre ellos China, la India, Francia, Alemania, Japón, el Reino Unido, Estados Unidos y la zona euro de la UE tienen desequilibrios relativamente importantes. Para remediarlo el FMI los invita a aplicar políticas que faciliten el reequilibrio y apoyen el crecimiento... [Leer más](#)

"Hay que limitar los planes de austeridad"



En un informe publicado el 17 de septiembre de 2013, el FMI considera que hay que limitar los planes de austeridad en las economías desarrolladas. En efecto, el informe muestra que la austeridad puede ser contraproducente cuando se practica en exceso y cuando "pesa sobre el crecimiento". A veces, los recortes presupuestarios han hecho surgir crisis de cohesión social y política que han asustado los mercados. No obstante, la institución no invita a cambiar radicalmente de rumbo, sino más bien a mantener una política comedida en materia de seriedad presupuestaria... [Leer más](#)

Eurostat :

Excedente de 18.200 millones de euros del comercio internacional de bienes de la zona euro



Según las cifras publicadas por Eurostat el 17 de septiembre de 2013, la zona euro registró un excedente del comercio internacional de bienes de 18.200 millones de euros con el resto del mundo, comparado a los +13.900 millones de julio de 2012. El saldo registrado en junio de 2013 se situó en +16.500 millones, contra +12.800 millones en junio de 2012. En julio de 2013, con respecto a junio de 2013, las exportaciones corregidas de cambios de estacionalidad bajaron un 1,6% y las importaciones un 0,1%... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Estudio sobre las reformas del mercado del trabajo en Alemania

El Instituto de empresa publica un estudio titulado "Alemania: ¿milagro del empleo o desastre social?" que trata sobre las reformas del mercado de trabajo que ha puesto en marcha Alemania en los años 2000. Para



Alain Fabre, las reformas Hartz han logrado erradicar el paro de larga duración y la experiencia alemana debería servir de ejemplo a las reformas del mercado de trabajo en el conjunto de la zona euro... [Leer más](#)

más

El camino hacia el federalismo de la zona euro



Alan Lamond publica un estudio titulado "The Eurozone's Path to a Federalist Future" (El camino hacia el federalismo de la zona euro). Demuestra que el futuro de la zona euro no puede ser únicamente federal. Para sobrevivir y prosperar, la zona euro debe unirse en los ámbitos bancario, fiscal y político convirtiéndose en una economía única, con un presupuesto común reforzado y una toma de decisiones

mejorada... [Leer más](#)

Publicación de un estudio sobre la opinión en Estados-Unidos y en Europa



El instituto americano German Marshall Fund (GMF) publicó el 18 de septiembre de 2013 el estudio "Transatlantic Trends" sobre la opinión en los Estados Unidos y en Europa. El estudio revela un acercamiento general de la opinión pública a ambos lados del Atlántico. Destaca sobre todo que los europeos y los estadounidenses comparten entre otras cosas una gran reticencia ante la idea de posibles intervenciones militares en el extranjero y que están a favor del establecimiento de la democracia en África del Norte y Oriente Medio.. [Leer más](#)

en África del Norte y Oriente Medio.. [Leer más](#)

Publicación :

"¿Qué hemos hecho con Europa? Cartas a Robert Schuman"



En la perspectiva de las elecciones europeas del 22-25 de mayo de 2014 y con motivo del 50º aniversario de la muerte de Robert Schuman, ediciones Salvator publica una obra de Sébastien Maillard, periodista del periódico "La Croix", prologada por Jacques Delors y titulada "¿Que hemos hecho de Europa? Cartas a Robert Schuman". Este ensayo, redactado en forma de cartas enviadas a Robert Schuman, interroga los fundamentos del proyecto europeo inicial e intenta reconciliar la opinión pública con un proyecto de Europa unida... [Leer más](#)

un proyecto de Europa unida... [Leer más](#)

Cultura :

Fiesta de la cerveza en Munich



Entre cinco y seis millones de visitantes acuden cada año a la Oktoberfest de Munich, más conocida como la fiesta de la cerveza. Con cerca de dos siglos de existencia esta fiesta, gigantesca y popular, es una de las manifestaciones más conocidas de Alemania. La Oktoberfest se celebra hasta el 6 de octubre de 2013... [Leer más](#)

se celebra hasta el 6 de octubre de 2013... [Leer más](#)

"La primavera del Renacimiento"



Del 26 de septiembre de 2013 al 6 de enero de 2014, el museo del Louvre de París dedica una exposición al Renacimiento florentino. La exposición, titulada "La primavera del Renacimiento - La escultura y las artes en Florencia, 1400-1460", presenta las obras concebidas a partir de grandes innovaciones, a menudo vinculadas con la antigüedad clásica, que transformaron el diseño del arte en Occidente. Vuelve a trazar el génesis de este inmenso movimiento artístico y cultural que nace en la Florencia republicana de principios del siglo XV... [Leer más](#)

Florencia republicana de principios del siglo XV... [Leer más](#)

Festival de cine de Cambridge



El 33º Festival de Cine de Cambridge, dedicado al cine independiente, propone hasta el 29 de septiembre de 2013 una selección internacional de películas... [Leer más](#)

una selección internacional de películas... [Leer más](#)

Exposición: "imágenes de sueños" en Munich



Picasso... [Leer más](#)

La pinacoteca moderna de Munich celebra su reapertura hasta el 26 de enero de 2014 con una exposición titulada "Imágenes de sueños" (Traumbilder), que presenta la colección del empresario Theo Wornland (1907-1983). Desde los años sesenta, Theo Wornland reunió una de las más importantes colecciones privadas alemanas del surrealismo. Incluye obras maestras de Max Ernst, René Magritte, Richard Oelze y Pablo

España: 61º Festival de Cine de San Sebastián



El 61º Festival de Cine de San Sebastián propone hasta el 28 de septiembre de 2013 una selección internacional de unos veinte largometrajes. Este festival es el más famoso del mundo hispánico y atrae cada año más de 155 000 personas... [Leer más](#)

Exposición "El Versalles de Maria Leszczyńska" en Varsovia



[Leer más](#)

Hasta el 5 de enero de 2014 se presenta en el castillo real de Varsovia una exposición sobre la princesa polaca Maria Leszczyńska, esposa de Louis XV y abuela de tres reyes de Francia que retraza la vida de la corte de Versalles en todo su apogeo. Esta exposición, organizada en colaboración con el castillo de Versalles, presenta más de un centenar de obras de las cuales unas sesenta provienen de la colección de Versalles, básicamente cuadros pero también mobiliario, libros y objetos de la vida diaria...

Agenda :



23 de septiembre
Consejo de Agricultura y Pesca
Bruselas
Consejo de Asuntos generales



24 de septiembre-1 de octubre
Nueva York
Asamblea general de la ONU (debate general)



25 de septiembre
Maison de l'Europe
Conferencia "Las mujeres y Europa"



26 de septiembre
París
Debate: "¿Como será Francia dentro de 10 años?"



26-27 de septiembre
Bruselas
Consejo competitividad



29 de septiembre
Austria
Elecciones legislativas en Austria

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Antonello Cadinu, Elise Vignières, Victoria de Posson, Anouk Richard, Bianka Szirják

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}